
PROCÈS-VERBAL 

CONSEIL D’ÉTABLISSEMENT 

  Procès-verbal rédigé par Elaine Grignon 

SÉANCE DU 24 NOVEMBRE 2015  

SALON DU PERSONNEL - ÉCOLE JACQUES-DE CHAMBLY 

PRÉSENCES :  

Philippe Desmarais, président Anne-Sophie Vincent, enseignante 

Elaine Grignon, parent Manon Tremblay,  enseignante 

Julie-Anne Gagnon, parent Claire St-Jean, enseignante 

Sophie Crevier, parent Julie Leclair, technicienne du service de garde 

Annie Mayer, représentante-Comité de parent Roger Plourde, directeur 

 

*Absence motivée 

MEMBRES DU PUBLIC :  

Aucun membre du public 

INVITÉ(S) :  

Aucun invité 

 

1. Ouverture de la réunion  

Le président, M. Philippe Desmarais, ouvre la réunion à 19h05. 

1.1 Vérification du quorum 

Il y a quorum 

2. Lecture et adoption de l’ordre du jour 

Modifications au projet d’ordre du jour :  

Le point 4 : on devrait lire 29 septembre 2015 et non 9 juin 2015; 

Le point 9.1 sera traité lors de la prochaine rencontre du Conseil d’établissement. 

 



 

 

 

Julie Leclair appuyée de Julie Anne Gagnon propose l’adoption de l’ordre du jour suivant : 

ADOPTÉ CÉ 11-11-15 

PROPOSITION D’ORDRE DU JOUR 

1. Ouverture de la réunion 

1.1. Vérification du quorum 

2. Lecture et adoption de l’ordre du jour 

3. Lecture et adoption du procès-verbal de la séance du 29 septembre 2015 

4. Suivis au procès-verbal du 29 septembre 2015 : anglais intensif, campagne de financement 

agrumes et affiche pour débarcadère 

5. Parole au public 

6. Parole au représentant du Comité de parents 

7. Parole aux enseignantes 

8. Parole à la technicienne du service de garde 

9. Points à traiter 

9.1.  Convention de gestion et de réussite éducative pour approbation – point sera traité le  8-12-2015 

9.2.  Photos scolaires - Convient 

9.3.  Fonds à destination spéciale (allocation aux enseignantes) – campagne d’agrumes pour 

adoption 

9.4. Offre de services parascolaire 

10. Points d’information  

10.1. Collecte de sang du 15 octobre 

10.2. Concours organisés par le Club Optimiste et implication particulière dans  

notre école 

10.3.   J’ai faim à tous les jours 

10.4. Orthophonie secteur 

10.5.  Ateliers Créer pour soi hiver 2016, Maison Simonne Monet-Chartrand 

10.6.  Spectacle de Noël 

10.7. Travaux été 2016 

10.8. Modification tarification services des dîneurs 

11. Autres sujets 

12. Levée de l’assemblée 

 

 

 



 

 

 

3. Lecture et approbation du procès-verbal de la séance du 29 septembre 2015 

Anne-Sophie Vincent appuyée de Claire St-Jean propose l’adoption du procès-verbal de la 

séance du 29 septembre 2015. 

APPROUVÉ CÉ 11-11-15  

4. Suivis au procès-verbal du 29 septembre 2015 : 

Anglais intensif : Suite à la demande de M. Philippe Lamarche et coll. voulant consulter 

les parents au sujet de l’anglais intensif à l’école, le directeur M. Plourde, s’est informé 

auprès de la commission scolaire de la faisabilité. Selon cette dernière, actuellement il 

manque trop de variables pour voir un tel projet se réaliser en 2016-2017.  La 

consultation auprès des parents pourrait se faire pour 2017-2018. Toutefois, le Conseil 

d’établissement propose d’offrir des cours d’anglais en parascolaire et demande à M. 

Plourde de suggérer cette avenue au groupe chapeauté par M. Lamarche. 

Campagne de financement agrumes : La campagne a connu un grand succès. Les 

profits estimés sont de 4000$. La date de livraison prévue est le 8 décembre. Un appel 

aux parents sera fait afin de préparer les commandes. Le CÉ remercie madame Klotz 

pour son dévouement dans ce projet. 

Affiche pour débarcadère : La campagne de sensibilisation a   porté ses fruits. M. 

Plourde ainsi que le CÉ remercient chaleureusement Madame Julie Anne Gagnon 

instigatrice du projet, pour tout le travail fait durant ces deux semaines. Une affiche 

métallique sera apposée au débarcadère interdisant les véhicules automobiles. Il est 

proposé de reconduire cette campagne de sensibilisation au printemps et à la rentrée 

2016. 

 

5. Parole au public 

Aucun membre du public, 

6. Parole au représentant du Comité de parents 

Madame Annie Mayer fait état des sujets d’importance cette année : Les compressions actuelles 

et futures dans le système d’éducation et leurs effets sur le service à l’élève, et la réforme sur la 

gouvernance dans les systèmes d’éducation, 

7. Parole aux enseignantes 

Les enseignantes mentionnent que la rencontre de parents du 18 novembre s’est bien passée. 

Malgré la situation, l’équipe-école est présente et est dynamique. 



 

 

 

Plusieurs activités ont eu lieu dans les locaux de classe, tels qu’une animation sur les reptiles (4e 

année) et deux activités chapeautées par le Zoo de Granby (zoo mobile, les 5 sens) pour le 

préscolaire. Une activité scientifique sur la glace sèche sera proposée aux élèves de 1ère année 

prochainement, 

8. Parole à la technicienne du service de garde 

Mme Julie Leclair présente les données d’achalandage aux activités du service de garde depuis 

l’entrée en vigueur de la nouvelle consigne; pédagogique du 19 octobre : 90 élèves ont été à la 

sortie (Equilibrix) 13 élèves sont demeurés à l’école. Quant à la pédagogique du 20 novembre 

tenue à l’école (Superhéros), 73 élèves y ont participé. 

9. Points à traiter 

 

9.1. Convention de gestion et de réussite éducative pour approbation 

Ce point, en raison de données encore à venir, sera traité lors de la prochaine rencontre du 

Conseil d’établissement prévu le 8 décembre 2015. 

9.2. Photos scolaires – Convient 

La séance de photo scolaire a été ardue et longue, plus d’une heure par classe. De plus, la 

compagnie n’offre pas de ristourne sur les achats. Pour ces raisons, M Plourde et les 

enseignantes souhaitent un changement de fournisseur. Il est proposé de retenir les services de 

l’entreprise Imagimage. Un sous-comité du CÉ sera appelé à sélectionner ultérieurement les 

deux poses désirées ainsi que le fond pour la photo de groupe. Imagimage offre une ristourne 

de 20%. 

Claire St-Jean appuyée d’Anne-Sophie Vincent propose le choix d’Imagimage comme fournisseur 

de photos scolaires pour 2016-2017 

CONVENU CÉ 12-11-15 

 

9.3. Fonds à destination spéciale (allocation aux enseignantes) – campagne 

d’agrumes pour adoption 

M. Plourde explique au CÉ les règles en vigueur à la Commission scolaire en regard aux 

campagnes de financement. Il présente les recettes estimées par les campagnes 2015-2016 de 

même que les projets du Fonds à destination spéciale pour l’année en cours. Il conclut en 

mentionnant que les allocations aux enseignantes ou pour des dépenses récurrentes  ne peuvent 

être admissibles. Tout doit passer par des projets. 



 

 

 

 

À cet effet, il est proposé de faire une évaluation des équipements d’ergothérapie disponibles à 

l’école, de même qu’une évaluation des besoins par les élèves ou par classe.   

M. Plourde proposera lors d’une prochaine rencontre du Conseil d’établissement, un ou des 

projets afin de dépenser les sommes résiduelles des années antérieures. 

Elaine Grignon appuyée de Sophie Crevier propose l’adoption des dépenses soumises  au Fonds 

à destination spéciale. 

ADOPTÉ CÉ 13-11-15 

 

9.4. Offre de services parascolaire 

M. Plourde présente les résultats du sondage sur l’intérêt des élèves quant au choix d’activités 

parascolaires (138 répondants). La problématique cette année demeure le manque de locaux. Il 

importe de prioriser le service de garde. Malgré tout, trois activités sont offertes à l’automne 

2015. Le fournisseur de service Récréaction enverra, à la lumière du sondage et des contraintes 

d’espace, une proposition d’activité parascolaire pour l’hiver 2016. 

 

Mme Grignon et M. Desmarais ont reçu une demande courriel d’un professeur de tennis 

désirant offrir ses services. Le CÉ désire poursuivre  avec le fournisseur de service actuel. 

Madame Grignon répondra au demandeur. 

 

10. Points d’information  

 

10.1. Collecte de sang du 15 octobre 

Un vif succès, 150 donneurs. La campagne sera reconduite l’an prochain. Cette activité qui 

implique les élèves est très enrichissante. Le CÉ remercie les élèves et les enseignants qui se 

sont impliqués. 

10.2. Concours organisés par le Club Optimiste et implication particulière dans 

notre école 

M. Plourde présente au CÉ une lettre provenant du Club Optimiste dans laquelle on y présente 

les objectifs et les projets de l’organisation. Une demande de participation est faite à l’école or, 



 

 

 

une vérification auprès du personnel de l’école doit être faite d’abord.  M. Plourde fournira plus 

de détails lors d’une prochaine rencontre. 

 

10.3. J’ai faim à tous les jours 

M. Serge Allaire de la Fondation J’ai faim à tous les jours a rencontré M. Plourde. Actuellement 

la fondation fournit 15 repas par jour à l’école. 

Il est proposé à l’unanimité de souligner le travail exceptionnel de M. Allaire lors du déjeuner 

des bénévoles. 

10.4. Orthophonie secteur 

Une nouvelle ressource est embauchée par la Commission scolaire à raison de 2 jours/semaine 

pour les écoles de Chambly. Le secteur devra déterminer les priorités.  

10.5. Ateliers Créer pour soi hiver 2016, Maison Simonne Monet-Chartrand 

En janvier et février prochain, des élèves du 2e et 3e cycle ciblées par l’école participeront à 6 

ateliers sur l’estime de soi offert par la Maison Simonne Monet-Chartrand. 

10.6. Spectacle de Noël 

Madame Amélie Grenier enseignante de musique a accepté de réaliser avec ses élèves un 

spectacle de Noël présenté aux parents durant les cours de musique. 

10.7. Travaux été 2016 

M. Plourde confirme le projet de réfection majeur des blocs sanitaires de l’école. 

10.8. Modification tarification services des dîneurs 

La commission scolaire a revu sa décision concernant le statut de l’élève, et dorénavant un élève 

en garde partagé peut avoir un double statut, soit fréquenter le service de garde et les dîneurs. 

11. Autres sujets 

Madame Grignon désire obtenir les conclusions du projet de caméra dans l’autobus 509. M. 

Plourde confirme qu’il y a eu une nette amélioration du comportement dans l’autobus suite au 

projet de 2 semaines où les élèves étaient affectés à un banc et où une caméra filmait lors du 

retour à la maison, 

12. Levée de l’assemblée 

Les sujets à l’ordre du jour étant épuisés à 21 h 15, M. Desmarais propose la levée de la 

réunion. 



 

 

 

ADOPTÉ CÉ 14-11-15 

SIGNATURES 

 

 

Philippe Desmarais, président  Roger Plourde, Directeur 

 


